

C/ Convento

0) Descripción y ubicación de la calle ¿cómo es?

https://earth.google.com/web/search/Calle+Convento,+Cartaya/@37.2823441,-7.1514945,16.83742439a,820.05534692d,35y,0h,45t,0r/data=CoEBGlcSUQokMHhkMTAzMjQ1ZGQzYzc0MTM6MHgzMTg1OTJkMWQ0M2FiZWQ0GfndkjpEJAIXIYzF8hmxzAKhdDYWxsZSBDb252ZW50bywgQ2FydGF5YRgCIAEiJgokCXU3iuWRpEJAEXvGSrqqo0JAGQd_fSJ_mBzAIUt-aqinRzAKAI

Esta calle se sitúa en el centro de la ampliación moderna del casco histórico de Cartaya, es una calle muy amplia en la que se disponen a ambos lados de la calle casas bajas. A lo largo de la calle, se encuentran pequeños comercios que abastece las necesidades diarias de los locales.

Al final de la calle convento, se puede visualizar la torre campanario de convento de mercedarios descalzos, hoy Bien de Interés Cultural.

1) ¿Qué hechos históricos pasaron en esta calle? La construcción del convento

La calle del Convento, a mediados del siglo XIX, estaba levantada hasta la calleja que iba a las tenerías, o sea, hasta su cruce con la actual calle Fernando Álvarez Galán.

Es fácil determinar el porqué de su nombre: la existencia del convento de mercedarios descalzos, hoy Bien de Interés Cultural. Este convento se levantó sobre la antigua calle de Serranos (que desapareció aunque fue recuperado su nombre, a finales del siglo XX, en una nueva calle de la trasera del convento) originando una nueva, llamada primitivamente de la Merced (mediados siglo XVII). En un momento aun no precisado entre 1645 y 1873, se le comienza a llamar calle del Convento, hasta que en 1901, al trozo de calle que parte desde de la esquina con la calle Villeda se le empieza a denominar Gómez Jaldón, en honor a un diputado a Cortes del Partido Liberal fallecido ese mismo año. El primer tramo de calle siguió llamándose del Convento hasta que llegó la II República, momento en que se pasó a llamar García Hernández, en recuerdo del militar español que encabezó, junto con Fermín Galán, el intento insurreccional republicano de 1930 conocido como sublevación de Jaca. En 1936, la llegada de la dictadura provocó el cambio de nombre al de Franco, y, a partir de la calle Villeda, Calvo Sotelo; pero un año después se decide ponerle definitivamente General Franco hasta la calle Villeda y volver a retomar el nombre de Gómez Jaldón. **La llegada de la democracia le devuelve su nombre popular**: calle Convento.

Entre 1910 y 1915 se le bautiza como Gómez Jaldón, en memoria de don Antonio Gómez Jaldón, Diputado a Cortes por el Partido Liberal de la provincia de Huelva, que falleció el 23 de julio de 1901. Tras la sublevación de julio del 36, la calle se sigue llamando hasta la esquina de la calle Villeda, Gómez Jaldón, y, a partir de ahí nada más comenzada la contienda, Franco, para pasar más tarde a denominarse General Franco, el global de la calle. Supongo que al principio no tendría la suficiente entidad el personaje y, probablemente, cuando se nombró como Generalísimo fue cuando se modificó el nombre. Con la entrada de la democracia se le pone como siempre se le había conocido, Convento, a este primer tramo de calle. A partir de la calle Villeda seguía manteniendo el rótulo de Gómez Jaldón y, no es hasta la década de los 90 cuando se retira, pasándose a llamar igual toda la calle, tal y como se le conoce actualmente.

2) **¿Qué personajes estuvieron implicados?** Calvo Sotelo, Franco, Gómez Jaldón
(TODOS ESTOS PERSONAJES SE TIENEN QUE BUSCAR Y EXPLICAR QUIENES ERAN ADAPTADOS AL NIVEL DE LOS NIÑOS)

4) **¿Por qué se llaman así?** Por el convento de mercedarios descalzos.

5) **¿Ha cambiado alguna vez de nombre? ¿Por qué?**

La calle Convento es una de las calles que se le conoce con más nombres diferentes. En un principio, se denominó Serranos por vivir en ella familias procedentes de la sierra: de hecho, en 1645, el 50% de los caballeros cuantiosos de la villa procedían de esa zona. Cuando la Orden mercedaria se ubica en el lugar, se empieza a llamar como calle de La Merced, cosa que ocurre ya en el siglo XVII. En el siguiente siglo, el XVIII, ya se le conoce como del Convento.

6) **¿Qué nombre le daríais vosotros? ¿se lo cambiaríais? ¿por qué?**